



[EQUIDAD E INNOVACIÓN]

Los pilares para el desarrollo de las industrias

El segundo conversatorio de Wake Up Chile! abordó los desafíos y oportunidades para el crecimiento del sector productivo, como el aporte de la participación de las mujeres en la industria, los avances científicos y la posibilidad del desarrollo en nuevas industrias. **Por: Rodrigo M. Ancamil**

El seminario Wake Up Chile! destacó por ser un catalizador para la innovación y emprendimiento en su jornada inaugural en la Región de los Lagos. El evento contó con importantes exponentes del sector público y privado involucrados en impulsar un desarrollo sostenible y equitativo en el país.



Chile, y Jaime de la Cruz, CEO de Kran Nanobubble.

En esa línea, el segundo bloque estuvo marcado por las oportunidades existentes para optimizar a los sectores productivos, abordando diversas materias como la equidad de género y los avances en la ciencia con gran potencial para el desarrollo de diversas industrias.

La conversación estuvo dirigida por Lucas Palacios, rector nacional de Inacap, mientras que el panel estuvo conformado por Francisca Valdés, presidenta de Mujeres Empresarias; Pablo Zamora, presidente de Fundación

En materia de equidad de género, la presidenta de Mujeres Empresarias destacó la relevancia de la participación de las mujeres en la toma de decisiones, en especial ante un contexto donde la presencia femenina disminuye en el sector laboral a medida que los cargos son más altos. "El desafío que tenemos es que los tomadores de decisiones tengan la participación de la mujer en el centro de sus negocios. Si quieren tener soluciones a sus problemas que sean representativos de sus clientes,

proveedores, accionistas; si quieren tener una mesa donde se generen soluciones creativas, tiene que estar incorporada la mujer", expresó Valdés.

De acuerdo con la presidenta de Mujeres Empresarias "hay muchas empresas que tienen integrado en su estrategia de negocio la participación de las mujeres, porque se dan cuenta que esto le trae mejores resultados. Cuando tienes una empresa que sabe que sus clientes son mujeres, y no tienes mujeres en la toma de decisiones, te pierdes esa mirada de una fuerza que es la tomadora de decisiones de consumo".

En materia de vanguardia científica, la biotecnología destacó en el conversatorio como una de las áreas que presenta una gran oportunidad para distintas industrias. "La biotecnología en sí misma es una industria muy importante, está inherentemen-

te anclada al desarrollo del conocimiento y traxiona por defecto las capacidades de investigación y desarrollo que tienen los centros tecnológicos, los centros de pensamientos y las universidades", comentó Pablo Zamora, presidente de Fundación Chile.

En cuanto a las oportunidades que pueden aprovechar las industrias, Jaime de la Cruz, CEO de Kran Nanobubble, subrayó la relevancia de apostar por las soluciones generadas en el país para hacer crecer distintos sectores. Como ejemplo expuso la solución generada en la industria del salmón en Chile para no afectar el fondo marino. "Si creemos en la capacidad de resolver los desafíos medioambientales, de sustentabilidad de esta industria y de la que sea, ¿por qué no estamos hablando de cómo vamos a multiplicar la industria salmonera?", expresó de la Cruz.



LUCAS PALACIOS, RECTOR NACIONAL DE INACAP.



FRANCISCA VALDÉS, PRESIDENTA DE MUJERES EMPRESARIAS.



JAIME DE LA CRUZ, CEO DE KRAN NANOBUBBLE.



PABLO ZAMORA, PRESIDENTE DE FUNDACIÓN CHILE.